



Awa Ndiaye invite à développer les échanges d'expériences entre parlementaires des deux pays

09-07-2008 17:14 GMT

Dakar, 9 juil (APS) – Le ministre sénégalais de la Famille, de l'Entreprenariat féminin et de la Micro finance, Awa Ndiaye a exhorté, mardi, les parlementaires congolais à exploiter les échanges et la mutualisation des expériences entre leur pays, la RD Congo, et le Sénégal pour permettre de valoriser les bonnes pratiques dans une dynamique de capitalisation et de modélisation.

Mme Ndiaye présidait en début de soirée, la cérémonie d'ouverture d'un atelier de renforcement de capacités d'une délégation de parlementaires et de membres de la société civile de la République démocratique du Congo (RDC) à l'hôtel Ngor Diarama,

"En poursuivant l'objectif de renforcer les capacités des décideurs de la RDC à tous les niveaux, de soutenir l'adoption des lois, de politiques et de programmes majeurs au service de la justice, de la réconciliation et de la participation équitable, cet atelier vise à la mise en œuvre effective des ambitions, clairement affichées en matière de parité, dans la constitution de la RDC et en parfaite adéquation avec la déclaration solennelle sur l'égalité de genre en Afrique adopté par l'Union africaine et ses Etats membres en juin 2006", a expliqué le ministre.

La délégation congolaise, forte de près de 30 personnes, est conduite par Jacqueline Lofulo, secrétaire générale du ministère du Genre, de la Famille et de l'Enfant et Adèle Karinda Mayina, présidente du réseau des parlementaires congolais "Genre et Parité".

Selon Awa Ndiaye, les actes posés par le président sénégalais Abdoulaye Wade, en matière d'équité genre *"témoigne éloquemment de l'expertise sénégalaise dans ce domaine"*.

Elle a rappelé que c'est avec Abdoulaye Wade que des femmes ont été nommées pour la première fois Premier ministre et présidente du Conseil constitutionnel.

"Pour toutes ces raisons", a-t-elle poursuivi, "le thème de l'atelier s'avère pertinent" pour les deux pays qui ont opté pour l'émergence des sociétés africaines de justice, de paix, de démocratie, facteurs indispensables pour le développement".

Auparavant, Bineta Diop, directrice exécutive de Femme Africa solidarité (FAS) avait manifesté sa "joie" en recevant ces parlementaires congolais qui, a-t-elle dit, sont *"de valeureux porte-étendards dans leur pays"*.

Pour Mme Diop, Femme Africa solidarité, fidèle à son credo, qui est la participation des femmes au différents processus de négociation, a très tôt accompagné les femmes congolaises afin qu'elles prennent une part active au dialogue inter congolais

"Elles ont apporté leurs contributions à l'accord global et pluraliste de 2003 qui ont permis de rassembler toutes les parties et d'aboutir à un gouvernement de transition, marquant ainsi le début de la phase de transition en RDC", a affirmé la directrice de Fas.

La session de formation entre dans le cadre de l'exécution d'un projet de reconstruction post-conflit prenant en compte l'égalité de genre dans la mise en place d'institutions démocratiques en R.D.C, souligne le texte.

L'atelier prévu sur trois jours est organisé par Femmes Africa Solidarité (FAS) en collaboration avec le ministère sénégalais de la Famille, de l'Entreprenariat féminin et de la Micro finance avec l'appui du ministère des Affaires étrangères de Finlande, du Fonds des Nations unies pour la démocratie (UNDEF), le Programme des Nations unies pour le développement (UNDP).

Cette rencontre permet aux décideurs congolais de se mettre à niveau dans le domaine du Genre et de la budgétisation sensible au genre, du respect des droits humains — particulièrement ceux des femmes et leur participation effective à la gouvernance politique, démocratique et économique.

LTF/ADC